



CASTILLA Y LEÓN

Las ciencias sociales y jurídicas, al alza

LOS NUEVOS ALUMNOS DE LAS UNIVERSIDADES PÚBLICAS OPTAN SOBRE TODO POR CARRERAS JURÍDICAS Y DE CIENCIAS SOCIALES, EN DETRIMENTO DE LAS INGENIERÍAS Y LA ARQUITECTURA

ICAL

Los nuevos universitarios de Castilla y León vuelven a decantarse por las Ciencias Sociales y Jurídicas en nueva matrícula de las universidades públicas de la Comunidad durante el curso 2010-2011, mientras que desciende la demanda en ramas relacionadas con la Arquitectura y las ingenierías. Así se desprende del informe sobre la Situación de la Educación en las universidades públicas de Castilla y León, elaborado por el Consejo Económico y Social.

En concreto, uno de cada cuatro nuevos alumnos que se matriculó en ese curso en la universidad lo hizo en alguna titulación de la rama de Ciencias Sociales y Jurídicas. De este modo, de los 13.318 alumnos nuevos, 6.339 se inscribieron en alguna carrera relacionada con esta materia.

Si se diferencia por titulaciones dentro de esta rama, el informe detalla que si se unen los nuevos matriculados en los grados de Educación Infantil y Primaria, suponen el 15% del total de nuevos alumnos. Estos aportan más alumnos de nueva matrícula que todas las titulaciones de humanidades juntas. Por su parte, el interés por Administración y Dirección de Empresas se ha mantenido a lo largo de los últimos 15 años el número de matrículas entre 750 y 800 lo que la convierte en una de las titulaciones de las cuatro universidades con un mayor número de alumnos de primeros cursos.

Sin embargo, las titulaciones de Ingeniería y Arquitectura, quizá por la disminución en la



Alumnos durante los exámenes de selectividad.

ICAL

oferta laboral, son las que han sufrido los mayores descensos de alumnado en los últimos diez años. Así, a finales de los 90 se contaba con un monto total de nuevas matriculaciones de 3.664 alumnos, esta cifra había pasado a los 2.221 a finales de la década de 2000.

Las pérdidas de nuevos alumnos en esta rama son generalizadas y presentes en la mayor parte de las titulaciones pero especialmente importante en las diferentes ingenierías agrarias y las antiguas diplomaturas en informática de gestión, aunque ha subido en ingeniería mecánica.

En situación parecida se encuentra la rama de las ciencias. A comienzo de curso 1999-2000 las universidades de Castilla y León contaban con 1.325 alumnos de primera matrícula, esta cifra disminuyó hasta los 899 en el curso previo a la implantación de los grados (2008-2009), lo que supone una pérdida de alumnos del 32 por ciento.

En lo que se refiera a la rama de Arte y Humanidades vio disminuir los efectivos de alumnos de primeros cursos a partir del curso 1999-2000 perdiendo el 50 por ciento de sus efectivos en el curso escolar 2007-2008. A partir

de ese momento, se rompe la tendencia decreciente del alumnado siendo especialmente notorio el aumento que se produce con la generalización de las titulaciones de grado al pasar de 902 en dicho curso escolar a los 1.599 en el 2010-2011.

Por su parte, las titulaciones de la rama de ciencias de la salud han visto crecer los alumnos de primera matriculación; de tal manera que, si al final de la década de los 90 se contaba con un total de 1.317 alumnos, antes de la implantación de los nuevos grados, en el curso 2008-2009, se había pasado a los 1.725. ■

15 TÍTULOS

Nuevas enseñanzas oficiales en la región

El Consejo de Gobierno autorizó, en su reunión de hoy, la implantación de 15 nuevas enseñanzas oficiales en las universidades públicas de Burgos, León, Salamanca, Valladolid y en la Universidad Católica Santa Teresa de Jesús de Ávila. Las enseñanzas, distribuidas en grados y másteres, se ofertarán en los cursos académicos 2011-2012 y 2012-2013.

En concreto, se trata de dos grados y 13 másteres (dos de ellos interuniversitarios). De los másteres, la Universidad de Burgos contará con dos y un nuevo título de grado; la Universidad de León impartirá uno; la de Salamanca, cinco; la de Valladolid, cuatro, y un nuevo grado, y la de Ávila, uno.

En el caso concreto de la Universidad de Salamanca, el centro educativo sumará a su oferta educativa los siguientes cinco másteres: Fisiopatología y Farmacología Celular Molecular; Antropología Iberoamericana; Biología y Clínica del Cáncer; Estudios Medievales y Renacentistas; Investigación en Discapacidad; y el Máster interuniversitario, junto con la Universidad de Valladolid, de Cooperación Internacional para el Desarrollo. ■

CIBERNÉTICA

La WOSC invita al profesor Pérez Ríos

José Manuel Pérez Ríos, profesor de Organización de Empresas de la Universidad de Valladolid, ha sido invitado por el director general de la World Organisation of Systems and Cybernetics (WOSC), la Federación de Organizaciones Internacionales dedicadas a la investigación sobre Teoría de Sistemas y Cibernética, a formar parte del Consejo de esta organización en calidad de director. La WOSC es una federación de 34 sociedades e instituciones pertenecientes a 22 países dedicadas al estudio de sistemas complejos y cibernética, teniendo como idiomas oficiales inglés, francés y ruso. La finalidad de esta organización es el desarrollo y disseminación de la cibernética y los enfoques sistémicos para el estudio de problemas complejos.

El catedrático José Manuel Pérez Ríos es ingeniero industrial y miembro del Grupo de Excelencia de la Universidad de Valladolid Insisoc, siendo responsable de la línea de investigación de Pensamiento Sistémico y Cibernética Organizacional. Ha sido director de Relaciones Internacionales de la Universidad de Valladolid desde 2000 hasta 2006, y durante ese período participó en la creación del Grupo Tordesillas. ■

JUNTO A GALICIA Y PORTUGAL

Las universidades regionales forman una nueva conferencia de rectores

León acogió la semana pasada una primera reunión o toma de contacto para la creación de la Conferencia de Rectores de las Universidades del Suroeste de Europa (Crusoe). Un grupo que integran ocho universidades de Castilla y León (cuatro públicas y cuatro privadas), tres de Galicia, tres de Portugal y cuatro centros politécnicos portugueses liderados por el instituto de Braganza. El objetivo es formar una "alianza" entre centros que permita "ser más fuertes y competitivos, mirar al futuro y contribuir al desarrollo de los pueblos", tal y como destacó el rector de la Universidad

de Oporto, elegido también como presidente de la Crusoe, Carlos Marqués dos Santos.

Esta primera reunión supuso un "acuerdo de voluntades para la constitución de la Crusoe", a la que seguirá la "redacción del primer documento legislativo" del grupo; la creación del Comité ejecutivo y el desarrollo del plan estratégico, según indicó el rector de la Universidad de Vigo, Salustiano Mato. Entre los objetivos de este plan estratégico, Mato apuntó que se encuentra el de "promover el crecimiento económico, el empresarial y el empleo". ■



Mejora del programa de alojamientos

El Ayuntamiento y la Universidad de Valladolid han ampliado el programa compartido de alojamiento de jóvenes estudiantes para ofrecer a los universitarios pisos a un alquiler barato y que estos colaboren en la mejora de la convivencia entre los vecinos. / ICAL